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令和６年５月 16日 

令和６年度 学校関係者評価報告書 

 

                        学校法人 立志舎 

東京ＩＴプログラミング＆会計専門学校名古屋校 

学校関係者評価委員会 

 

 自己点検・自己評価実施委員会が作成した「令和５年度自己評価表」を基に学校関係者評価を行いまし

た。その結果を以下の通り報告いたします。 

 
 

⒈  令和６年度学校関係者評価委員会 

＜委  員＞ (五十音順)  

宇野 旭  氏  小原会計事務所 卒業生 

木村 泰輔 氏  有限責任監査法人トーマツ リスクアドバイザリー事業本部  

中京リスクアドバイザリー 

   中道 将志 氏  株式会社日本旅行 名古屋法人営業支店 営業２課  

野村 健典 氏  MAC＆BP ミッドランド税理士法人 経営支援部  

＜事務局＞ 

麻生 敏明    校長 

吉田 行雄    教務部課長 

水落 克己    教務部課長 

田島 正人    教務部課長 

 

⒉ 基準項目ごとの学校関係者評価・意見 

項目 評価・意見 

基準１ 教育理念・

目標 

イ．理念、目的、育成人材像は定められているか 

教育基本法の精神に則り、学校教育法に従い、人格の陶冶と簿記、会計、情報

処理及びビジネスに関する正しい知識を身につけ、日本経済の発展に貢献出来る

人材の育成を目的としている。 

 

ロ．学校における職業教育の特色は何か 

公認会計士試験、税理士試験、情報処理技術者試験、旅行業務取扱管理者試験

などの国家試験や日本商工会議所簿記検定などの資格試験の合格者を輩出して

おり、民間企業就職率も高い実績をあげている。これらは本学独自の教育システ

ムである「ゼミ学習」によるところが大きい。 

 

ハ．理念、目的、育成人材、特色将来構想などが学生、保護者等に周知されている 

か 

学園の基本目標として、『学生から信頼され支持される学校づくり』を掲げ、受
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付や教務室、就職相談室などにも掲示し、教職員一丸となって取り組んでいる。 

これら、理念、「ゼミ学習」による授業運営及び基本目標については教職員に周

知徹底し、学生、保護者等にも周知に努め、入学希望者にはオープンキャンパス

等でわかりやすく説明している。 

 

ニ．各学科の教育目標、育成人材像は学科等に対応する業界のニーズに向けて方向

づけられているか 

  「ゼミ学習」により、明るく楽しい学園生活と資格取得実績、民間企業就職実

績が両立している。また、育成人材が業界ニーズに向けられるように、例年開催

している学内就職セミナーや教育課程編成委員会を通じて業界の方々の意見を

取り入れてカリキュラム編成を行い、見直しを行っている。 

 

この基準について委員の方から「妥当」であると評価され、次の意見があった。 

 

⑴ 時代の流れのＩＴトレンドも取り入れており妥当である。 

⑵ 学科ごとに業界のニーズを捉えており問題はない。 

⑶ 教育理念に沿って実績も出ており妥当ということに違和感はない。 

⑷ 学生から信頼され指示される学園づくりについて在学時から先生を信頼でき

ていたため妥当である。  

基準２ 学校運営 イ．目的等に沿った運営方針が策定されているか 

「学生から信頼され支持される学校づくり」を学園の基本目標としている。 

 

ロ．運営組織や意思決定機能は規則等において明確化されているか、有効に機能し

ているか 

運営組織や意思決定機能は運営組織図に従い運営しており、各部署の役割と権

限、人的体制を整えている。各部署では目標達成のために数値目標を明確にして

おり、その目標達成のために授業を組織的に運営している。 

 

ハ．人事、給与に関する制度は整備されているか 

人事や賃金での処遇に関する制度は、採用制度、昇進・昇給制度、賃金制度、

人事考課制度が整備されているが、学校運営に必要な人材の確保と育成を目的と

したプロジェクト委員会を令和元年度より立ち上げ、今後も改善を行っていく予

定である。 

 

ニ．教務、財務等の組織整備など意思決定システムは整備されているか 

  日常的な意思決定は管理職が行い、学校間の調整は学園本部また部次長会議で

行っている。理事会、評議員会、校長会、部次長会議、責任者会議、課会議とい

った意思決定プロセスが制度化され、その権限を明確にしている。 

 

ホ．業界や地域社会等に対するコンプライアンス体制が整備されているか 

  愛知県や地域社会の要請に従って遵守している。 
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ヘ．教育活動に関する情報公開が適切になされているか 

  教育活動に関する情報公開については、資格取得実績や就職実績は、その都度

ホームページで情報公開している。その際、信憑性を確保するために本人の了承

を得て合格者情報にイニシャル・出身校名を載せている。 

 

ト．情報システム化等による業務の効率化が図られているか 

情報システムによる業務の効率化のため、学務システム（入試システム、学籍

管理システム）、経理システムを個々に運用している。また、在学生への求人情報

の提供、学校が取りまとめる求人への申込をオンライン化し、「民間就職支援ポ

ータルサイト」として運用している。学務システムは仮想プライベートネットワ

ーク（VPN網）を全拠点で結び、セキュリティを強化して運用している。 

 

この基準について委員の方から「妥当」であると評価され、次の意見があった。 

 

⑴ ハラスメントについての教育がどの企業でも重要となってくるが、その研修も

毎年行っており、妥当に違和感はない。 

⑵ プロジェクト委員会を開いて徐々に改善していくのが必要であり、妥当であ

る。 

⑶ 育成に関して、発達障害や精神的に弱い方が増えている状況なのでその対処の

準備も必要である。  

基準３ 教育活動 イ．教育理念等に沿った教育課程の編成・実施方針等が策定されているか 

カリキュラムは教育課程編成委員会での外部委員の意見を参考にカリキュラ

ム作成委員会を開催し、定期的な見直しを行っている。授業はゼミ学習を取り入

れて、知識の習得を確実にするばかりでなく、積極性、表現力、コミュニケーシ

ョン能力などの人間性も滋養している。 

 

ロ．教育理念、育成人材像や業界のニーズを踏まえた教育機関としての修業年限に

対応した教育到達レベルや学習時間の確保は明確にされているか 

各学科の目標を明確にし、例年、企業の人事担当者を招いて行う学内就職セミ

ナーで、企業から回収したアンケート回答を基にした「社会が求める人材像」を

学生に明示しており、学生が専門的知識や技術を持った上で、多岐にわたる業界

や職種の人材ニーズに対応できる教育を実践している。 

 

ハ．学科等のカリキュラムは体系的に編成されているか 

各学科等のカリキュラムは、年２回開催する教育課程編成委員会での外部委員

の意見を参考に、カリキュラム作成委員会において社会のニーズに対応するため

に必要な科目を体系的に編成している。また、カリキュラム会議において各学科

で目標とする資格取得のために定期的に見直しを行っている。 

 

ニ．キャリア教育、実践的な職業教育の視点に立ったカリキュラムや教育方法の工
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夫・開発などが実施されているか 

専門知識や技術以外にもビジネスマナー、コミュニケーション能力などを育成

するキャリア教育を実践するための授業科目を設置している。 

 

ホ．授業評価の実施・評価体制はあるか 

授業運営の適否を判断し、授業システムの見直しをするため、学生による授業

評価アンケートを実施し、授業運営の改善を図っている。 

 

へ．成績評価・単位認定の基準は明確になっているか 

成績評価・単位認定の基準は明確に定め、学則、専門課程便覧等で学生にも周

知徹底し、厳正に行っている。また、令和元年度よりＧＰＡを算定するため、シ

ステムを改修し導入しており、ＧＰＡの算定についてホームページ上でも公開し

ている。 

 

ト．資格取得の指導体制、カリキュラムの中での体系的な位置づけはあるか 

  各学科で目標とする資格・試験を明確に定め、合格がより確実になるようなカ

リキュラム編成をしている。そして、試験終了後カリキュラム会議を開き、次回

に反映させるようにしている。各学科で各科目のシラバスを作成し、カリキュラ

ム編成においても目標達成のため科目の適正な配置を行っている。 

 

チ．人材育成目標に向け授業を行うことができる要件を備えた教員を確保している

か 

育成目標に向け授業を行うことができる教員として、専門性、人間性、教授力、

必要資格等の諸要件を備えた人材の確保はできている。 

 

リ．職員の能力開発のための研修等が行われているか 

近年はコロナの影響でままならない部分もあったが、外部企業等と連携して研

修を実施していく予定である。 

 

この基準について委員の方から「妥当」であると評価され、次の意見があった。 

 

⑴ ゼミ学習を通して意見を言うタイプではなかったが意見を言えるようになり、

また社会人経験のある人とも話をできる機会がありよかった。 

⑵ 教員の方の指導力も向上させていて妥当である。 

⑶ 学生から評価アンケートをとり生の意見を取り入れているのでよいと思う。 

⑷ どのような仕事でもコミュニケーション能力が必要となり、ゼミ学習が有用で

ある。 

基準４ 学修成果 イ．就職率の向上が図られているか 

各学生が習得した専門知識を活かせる希望職種や希望企業への就職を果たす

ため、学生、クラス担任及び就職指導担当職員と連携して就職活動に取り組んだ

成果が就職実績に表れている。 
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ロ．資格取得率の向上が図られているか 

  独自の教育システムである「ゼミ学習」による授業運営により、国家試験等の

各種資格試験において高い合格実績をあげることができている。 

 

＜情報管理学科、ＩＴビジネス学科の資格取得実績や就職実績の紹介＞ 

【委員による意見】 

  プロジェクトマネージャー試験の合格について、実務経験もない学生がプロジ

ェクトマネージャー試験に合格したことにただただ驚いている。    

＜会計学科 資格取得実績や就職実績の紹介＞ 

【委員による意見】 

⑴ 簿記論・財務諸表論の合格率は全国平均を超えており、税理士試験を向かうに

あたってよいと思われる。現在は、就職活動は売り手市場であるため就職率だけ

ではなく、入社してからの離職率も気にしていくことがいいのではないか。 

⑵ 簿記論・財務諸表論だけでなく税法科目の合格している学生がいることはすご

いと思う。 

 

＜ビジネス学科 資格取得実績や就職実績の紹介＞ 

【委員による意見】 

  入社してからイメージと違うことはある。旅行業界でも理不尽なことに対して

も対応していかなければいけない。ただ、それは現場に出て初めて分かる部分で

もあるので仕方ないと思う。ただ、学生時代からミスマッチをなくすような動き

をしていることは評価できる。 

 

ハ．退学率の低減が図られているか 

  一人も退学者を出すことなく入学者全員を卒業させることが目標であるため、

担任をはじめ各学科の教員が学生全員に目を配り、学生に積極的に声をかけ、そ

の状況を日常コミュニケーションチェック表に記録するなどして退学率の低減

を図っている。無断欠席者には担任が電話することで長期の欠席にならないよう

にしている。また、学生相談室を設置しており、担任以外にも相談できるように

している。 

 

この基準についての委員の方から「妥当」であると評価され、次の意見があった。 

 

【委員による意見】 

⑴ ハについては学校側が努力をしてもどうしても退学者は出てしまうと思われ

るが、あきらめずに努力を続けてほしい。 

⑵ ハについてゼロにすることが望ましいが、そこだけに力を入れすぎて他の部分

が不足してしまうのが不安である。  

基準５ 学生支援 イ．進路・就職に関する支援体制は整備されているか 

就職希望者には、就職相談室を設け、就職指導担当者およびクラス担任が学生

の就職相談、履歴書の書き方、企業研究、筆記試験対策、面接対策などの指導を

行っている。また、例年、企業の人事担当者を招き学内就職セミナーを実施して

いる。 
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ロ．学生相談に関する体制は整備されているか 

学生の様々な悩みを解決していくため、それらの相談はまずクラス担任が受け

るが、担任に話せない事柄もあり、その時は学生相談室を設けているので、学生

が相談室の担当者に直接相談できる体制を整えている。 

 

ハ．学生の経済的側面に対する支援体制は整備されているか 

経済的側面に対する支援のため、特別奨学生試験、各種特待生制度、経済的理

由による修学支援奨学生制度や延納制度を設けている。また、令和２年度よりス

タートした高等教育無償化の修学支援対象校として文部科学省より確認されて

いる。 

 

ニ．学生の健康管理を担う組織体制はあるか 

学生の健康管理のため、学校保健安全法に基づく健康診断を全学生に実施して

おり、指定病院が学生の健康相談などに応じている。校舎入口やエレベーター前、

教室入口に消毒スプレーを設置し、手指の消毒、校舎、教室内の換気の励行をす

ることで、各種感染症の予防を行っている。また、インフルエンザが流行する時

期は罹患状況を把握し、感染拡大防止のための措置（学級閉鎖など）を行ってい

る。 

 

ホ．課外活動に対する支援体制は整備されているか 

課外活動として、クラブ活動や、体育祭、学園祭、球技大会などの課外活動が

あり、それらは学生主体で実施し、教職員が助言、指導をしている。 

 

ヘ．学生の生活環境への支援は行われているか 

遠隔地出身者のための学生寮など学生寮運営に実績のある会社の寮を学校提

携寮として学生に紹介している。 

 

ト．保護者と適切に連携しているか 

保護者には、学生に対して適切な指導、相談を行うため、出席状況、成績表、

相談室のお知らせ等を年に４回保護者に送付しており、必要に応じて保護者と面

談を行っている。 

 

チ．高校・高等専修学校等との連携によるキャリア教育・職業教育の取組が行われ

ているか 

「高校生の就職を応援します」と銘打ち、無料で高校生の民間就職支援、公務

員採用試験受験指導、情報処理セミナー、簿記セミナー等を開催し、例年多くの

高校生が参加していたが、近年はコロナの影響もあり、例年より参加者数は減少

している。 

 

この基準についての委員の方から「妥当」であると評価され、次の意見があった。 
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⑴ 体制が整えられており保護者も安心して通わせることができると思う。 

  

基準６ 教育環境 イ．施設・設備は、教育上の必要性に十分対応できるように整備されているか 

設置基準に基づき教室、演習室、教員室、事務室などを設置しており、維持管

理については定期的な点検整備を行っている。各号館には Wi-Fi環境を整備した

ため、施設・設備は学生に教育上支障がないように整備している。 

 

ロ．防災に対する体制は整備されているか 

防災指導担当者を校務分掌一覧に規定し、定期的に防災訓練を実施し、教職員、

学生に防災に対する意識の喚起を行っている。 

 

この基準についての委員の方から「妥当」であると評価され、次の意見があった。 

 

⑴ 新校舎もでき設備も充実して学生のモチベーションに繋がると思われる。 

⑵ 危機管理について、自然災害だけでなくサイバー攻撃で狙われない業界は無い

ので強化が必要である。  

基準７ 学生の受け

入れ募集 

イ．学生募集活動は、適正に行われているか 

ロ．学生募集活動において、教育成果は正確に伝えられているか 

各種資格試験においては、信憑性を確保するために本人の了承を得て合格者情

報にイニシャル・出身校名を載せており、志望者や保護者の方の判断にも役立つ

と考えている。本学のホームページは、スマートフォンへの対応も行っているの

で、スムーズに情報が入手でき、LINE、Ｘ、YouTube、Instagramを利用した情報

提供も行っている。オンラインによるオープンキャンパスや進路相談会を行って

おり、オープンキャンパスは YouTubeでも行っている。 

新入生に対して入学後行うアンケート結果では、卒業生の教育成果が進路を決

定する上で参考になったとの回答を得ている。 

 

ハ．学納金は妥当なものとなっているか 

学納金に関しては学校の財政基盤の問題がでないように適正かつ妥当な金額

に設定されている。 

 

この基準についての委員の方から「妥当」であると評価され、次の意見があった。 

 

⑴ SNS を活用していていいと思う。高校生は数値よりも印象を重視するので効果

的な活動であると思われる。 

⑵ 入学希望者は卒業生がどんな資格をとって、どんな企業に就職してどんな活躍

をしいてるのかを知りたいと思うので効果的な宣伝を行っている。 

基準８ 財務 イ．中長期的に学校の財務基盤は安定しているといえるか 

ロ．予算・収支計画は有効かつ妥当なものとなっているか 

  財務全般について少子化傾向が続く中、財政基盤を中長期的に安定させていく
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必要があり、予算の編成及び執行に関する規程は、寄附行為、経理規程に定めて

いる。予算の編成は適切に手続きを経た上で確定し、予算を執行している。 

 

ハ．財務について会計監査が適正に行われているか 

  会計監査については、監事２名が事業説明を受けて、財産目録、貸借対照表、

収支計算書によって会計監査を実施し、その結果を監査報告書に記載し、理事会

及び評議員会へ報告している。 

 

ニ．財務情報公開の体制整備はできているか 

私立学校法第４７条に基づき、財務情報として財産目録、貸借対照表、収支計

算書、事業報告書、監事監査報告書を作成し、公開している。さらに、ホームペ

ージ上では事業の概要、財産目録、資金収支計算書、事業活動収支計算書、貸借

対照表を公開している。 

 

この基準についての委員の方から「妥当」であると評価され、次の意見があった。 

 

⑴ 特に問題はない。 

基準９ 法令等の遵 

   守 

イ．法令、専修学校設置基準等の遵守と適正な運営がなされているか 

職員には毎年愛知県県民生活部県民総務課人権推進室より講師を招いて人権

研修を実施し、受講を義務付けるとともに、その他必要に応じて研修等に参加さ

せ、その結果を受けて資料を全職員に配布している。法令、設置基準を遵守する

ための施策として法令遵守規程を作成し施行している。また、法令遵守推進管理

者をおき、法令遵守の推進を図っている。 

 

ロ．個人情報に関し、その保護のための対策が取られているか 

個人情報の取り扱いに関し、個人情報保護規定、プライバシーポリシーを設定

しており、学園の保有する個人情報を委託業者に取り扱わせる際には、個人情報

保護に関する内容を文書化している。学生の個人情報については、教職員より学

生に趣旨を説明し、文書にて承諾を得た旨記録し、個人情報を取り扱っている。 

 

ハ．自己評価の実施と問題点の改善に努めているか 

ニ．自己評価結果を公開しているか 

「自己点検・自己評価委員会」を設置し、自己点検・自己評価を行なっており、

その結果についてはホームページに公開している。 

 

この基準についての委員の方から「妥当」であると評価され、次の意見があった。 

 

⑴ 定期的に人権研修を行うのは良い。 

⑵ 個人情報に関するセキュリティは入学を考える人が気にするところである。ま

た、この管理体制も今後も考え続ける必要があるのでなないかと思う 
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基準 10 社会貢献・

地域貢献 

イ．学校の教育資源や施設を活用した社会貢献・地域貢献を行っているか 

ロ．学生ボランティア活動を奨励、支援しているか 

ハ．地域に対する公開講座・教育訓練の受託等を積極的に実施しているか 

社会貢献・地域貢献全般については、教師、高校生対象の各種無料講座を実施

しており、学生による近隣清掃は近隣住民からも好評である。 

また、今年度はＴＡＣ株式会社と簿記チャンピオン大会を共催し、学生・高校

生が全国レベルでの習熟度合いの確認および簿記のスキル向上を図り、職業会計

人を目指せる場を設けた。 

 

この基準についての委員の方から「妥当」であると評価され、次の意見があった。 

 

⑴ ＴＡＣ株式会社との簿記チャンピオン大会を共催することも一つの地域貢献

といえるのでよいと思われる。 

⑵ 高校生だけでなく社会人向けの何かをするのもいいのではないか。    
 

〔総括的な意見〕 

 各評価項目の評価は「妥当」であると感じた。 

独自の教育システムであるゼミ学習により例年通り又は例年以上の合格実績、就職実績をあげてい

る点については、各職員の方々の努力の賜物であり、学生から信頼されていることの何よりの証だと思

う。ゼミ学習による効果の一つであるコミュニケーション能力の向上は社会に出てから絶対に必要な

要素であるため、社会に求められる人材の育成に尽力してほしい。また、今後は精神的に不安定な学生、

悩みを抱えている学生が多くなっており、職員の負担も増加すると思うが引き続き頑張っていただき

たい。 

 


